



25 DE JULIO DE 2024

JOE BIDEN EMITE SU PRIMER DISCURSO TRAS ABANDONAR LA CARRERA PRESIDENCIAL



Fuente: White House

24/07/2024 – El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dio un mensaje a la nación tres días después de anunciar su salida de la carrera presidencial. Durante su intervención, el mandatario afirmó que su decisión de dejar la contienda tuvo como objetivo “unir” al Partido Demócrata y dar paso a las voces jóvenes, asegurando que “la defensa de la democracia es más importante que cualquier título”. Biden confirmó su apoyo a la vicepresidenta Kamala Harris en su candidatura, calificándola como una mujer “experimentada, dura y capaz”. El jefe del Ejecutivo aseguró que concentrará sus esfuerzos en los últimos seis meses de su gestión en “defender los derechos civiles” y “proteger a las familias trabajadoras”. Por otra parte, el presidente destacó los logros de su gobierno, sobre todo en el combate a la violencia y los apoyos militares a Ucrania. A su vez, puntualizó que, bajo su administración, la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) es “más poderosa y unida”. Finalmente, añadió que seguirá trabajando para “terminar la guerra en Gaza y devolver a los rehenes a sus casas”.

[France 24](#)

POLÍTICA EXTERIOR

MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS RESUELVEN EL CASO DE RV FRESH FOODS BAJO MECANISMO DEL T-MEC

24/07/2024 – El Gobierno de México anunció el cierre del caso sobre una presunta violación de derechos laborales en la empresa RV Fresh Foods, en Uruapan, Michoacán. La investigación, enmarcada en el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida en Instalaciones Específicas (MLRR) del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), reveló que la empresa pudo haber violado la legislación laboral mexicana. Las transgresiones incluyeron la limitación de las actividades del Sindicato Nacional de Trabajadores y Empleados de la Industria del Comercio, Alimenticia, Textil, Automotriz, Metalúrgica, Servicios y Distribución “Generalísimo José María Morelos y Pavón” (COCENA) y la manipulación de la elección de delegados sindicales. Las acciones reparadoras consistieron en la publicación de una carta de neutralidad sindical, capacitaciones para trabajadores y directivos, la facilitación de mesas de conciliación entre la empresa y el sindicato COCENA, entre otras.

[Secretaría de Economía](#)

PRESIDENTE DE MÉXICO ENVÍA CARTAS A TRUMP Y A BIDEN

24/07/2024 – El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, señaló en una carta al expresidente estadounidense, Donald Trump, que cerrar la frontera entre México y Estados Unidos desataría una “rebelión” en los estados fronterizos de ambos países. El mandatario destacó que el cierre impediría el cruce diario de un millón de personas y 300,000 vehículos, de los cuales 70,000 transportan mercancías. Además, resaltó que los mexicanos aportaron 325,000 millones de dólares a la economía estadounidense el año pasado y abogó por la integración económica y comercial de América del Norte. Asimismo, en otra misiva, López Obrador reconoció el liderazgo del presidente estadounidense Joe Biden, tras su renuncia a la reelección en Estados Unidos.

[Forbes; \(1\)](#)

AMÉRICA DEL NORTE

PRIMER MINISTRO ISRAELÍ PRONUNCIA DISCURSO ANTE EL CONGRESO DE EE.UU.

24/07/2024 – En el marco de su visita a Estados Unidos, Benjamín Netanyahu, primer ministro de Israel, dio un discurso ante el Congreso para reforzar el apoyo en contra de Hamás y otros grupos. Netanyahu destacó la necesidad de conservar la unidad entre Washington e Israel y señaló a Irán como parte de un “eje del terror”. Además, propuso una zona desmilitarizada en Gaza bajo control civil palestino, pero con vigilancia militar israelí. Netanyahu afirmó que la decisión de la Corte Internacional de Justicia (CIJ), que solicitaba a Israel garantizar la entrada de ayuda a la Franja de Gaza, está basada en mentiras y es una “completa fabricación”. Asimismo, criticó a la Corte Penal Internacional (CPI), que acusó a Israel de atacar a civiles. Fuera del Capitolio se registraron protestas contra la ofensiva en Gaza, en las que al menos 200 personas fueron arrestadas. En otros temas, una delegación israelí pospuso el diálogo con mediadores de Egipto, Qatar y Estados Unidos para negociar un acuerdo de alto al fuego y la liberación de rehenes hasta la próxima semana, según informó un funcionario israelí.

[Infobae Reuters France 24 Europa Press](#)

TRUMP PRESENTA UNA QUEJA PARA BLOQUEAR TRASPASO DE FONDOS DE BIDEN A HARRIS

24/07/2024 – Miembros de la campaña del candidato del Partido Republicano a la Casa Blanca, Donald Trump, presentaron una queja ante la Comisión Federal Electoral (FEC) por el traspaso de los fondos recaudados por el equipo del presidente Joe Biden, a su vicepresidenta Kamala Harris, tras renunciar a la reelección. El asesor general de campaña de Trump, David Warrington, argumentó que la medida constituye “la mayor violación en la historia de la Ley de 1971”. Los colaboradores de Trump acusan a la tesorera de la campaña de Harris, Keana Spencer, de “violiar flagrantemente la norma al hacer y recibir una contribución excesiva de casi cien millones de dólares”. Ante esto, un portavoz de Harris, Charles Kretchmer Lutvak, señaló que estas son “reclamaciones ilegales”, al tiempo que dijo que los demócratas “inscriben voluntarios, hablan con los votantes y ganan las elecciones”.

[Europa Press](#)

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

EL EXPRESIDENTE ARGENTINO Y BRASIL NO SERÁN OBSERVADORES EN LAS ELECCIONES DE VENEZUELA

24/07/2024 – El expresidente de Argentina, Alberto Fernández, comunicó que no viajará a Venezuela para evitar que se le atribuya “querer enturbiar una jornada electoral trascendental”. El exmandatario había sido invitado por el Consejo Nacional Electoral de Venezuela para actuar como observador internacional en los comicios de este domingo, sin embargo, el Gobierno venezolano retiró la propuesta tras unas declaraciones de Fernández en las cuales pidió “respetar el proceso democrático”, en alusión a la posible derrota del presidente Nicolás Maduro. El Ejecutivo venezolano consideró que las declaraciones “generaban dudas” sobre la imparcialidad de Fernández. En paralelo, el Tribunal Superior Electoral (TSE) de Brasil desistió enviar observadores a las elecciones luego de que el presidente venezolano afirmara que “los sistemas electorales de Brasil, Estados Unidos y Colombia no eran auditables”.

Por otra parte, el encargado del Departamento de Estado para América Latina, Brian Nichols, comentó durante una audiencia en el Congreso que la participación electoral será el “parámetro clave” para que la oposición gane las elecciones de Venezuela, debido a que las encuestas indican una ventaja clara de los adversarios del régimen. Nichols reconoció que “existen pruebas” de que el Gobierno del presidente Nicolás Maduro ha interferido en las elecciones y reiteró que la “restauración de la democracia en Venezuela” sigue siendo parte de la política exterior estadounidense.

[EFE; \(1\); \(2\)](#)

SEGÚN REPORTE, LA INTERVENCIÓN DE KENIA EN HAITÍ NECESITA MOSTRAR RESULTADOS PRONTO

24/07/2024 – Según un informe de la Iniciativa Global contra el Crimen Organizado Transnacional (GI-TOC, por sus siglas en inglés), la misión de seguridad de Kenia en Haití deberá actuar de forma rápida. Desde la llegada de este grupo internacional, las autoridades haitianas han logrado recuperar puntos clave como el aeropuerto y la central de combustible, sin embargo, GI-TOC afirmó que la estrategia y los términos de la operación no están del todo claros. Asimismo, la Iniciativa puntualizó que subyace la posibilidad de que los civiles en áreas controladas por las pandillas sean utilizados como escudo humano en enfrentamientos con las fuerzas policiales internacionales.

[Reuters](#)

EUROPA

ALEMANIA Y REINO UNIDO ACUERDAN REFORZAR COOPERACIÓN MILITAR

24/07/2024 – Los ministros de Defensa de Alemania, Boris Pistorius, y del Reino Unido, John Healey, firmaron una declaración conjunta para reforzar las industrias de defensa y cooperar en el desarrollo, la producción y la adquisición de armas y municiones. El funcionario alemán recalcó la importancia de reforzar el pilar de seguridad. Healey, por su lado, señaló que el documento signado es “un paso importante” en la pretensión de ambas naciones de forjar “una nueva y más profunda relación” en la materia, y recalcó que trabajarán para defender el flanco oriental con Rusia. Asimismo, Pistorius afirmó que el nuevo primer ministro inglés, Keir Starmer, quiere “restaurar las relaciones con Europa” y “hacer el Reino Unido el aliado más fiable de las democracias”.

[Deutsche Welle](#)

INICIATIVA CHECA DARÁ MEDIO MILLÓN DE MUNICIONES DE ARTILLERÍA A UCRANIA ANTES DE 2025

24/07/2024 – El primer ministro de República Checa, Petr Fiala, anunció que Ucrania recibirá cerca de medio millón de proyectiles de artillería calibre 155 milímetros antes de fin de año. En este sentido, Fiala confirmó que el suministro de municiones sigue “al ritmo previsto”. Además, mencionó que la asistencia no termina ahí, ya que se espera que se sumen más países a los quince que participan actualmente en este esfuerzo. El objetivo es recolectar hasta 800,000 proyectiles. Las autoridades checas han informado que socios como Alemania, Países Bajos, Dinamarca y Lituania han comprometido ayudas por 1760 millones de dólares.

[Europa Press](#)

EL GOBIERNO DE ALEMANIA PLANTEA FECHA PARA LAS ELECCIONES GENERALES

24/07/2024 – El Gobierno de Alemania propuso el 28 de septiembre de 2025 como la fecha para celebrar las próximas elecciones para la Cámara Baja del Parlamento, una medida que aún debe de ser ratificada por el presidente, Frank-Walter Steinmeier. El Ejecutivo indicó mediante un comunicado que “un nuevo Bundestag será elegido el año que viene” y especificó que “el gabinete federal ha decidido que el 28 de septiembre de 2025 sea la fecha propuesta para las elecciones”. “Sin embargo, se trata sólo de una recomendación. El presidente, Frank-Walter Steinmeier, será quien fije la fecha final”.

[Europa Press](#)

ÁFRICA, ASIA, Y MEDIO ORIENTE

EL PRESIDENTE DE KENIA NOMBRA A OPOSITORES COMO PARTE DE SU GABINETE

24/07/2024 – El presidente de Kenia, William Ruto, nominó a cuatro miembros del principal partido de oposición para un gabinete de “base amplia” que prometió tras las protestas en el país. El mandatario ha llamado al nuevo gobierno a “una cooperación visionaria para la transformación de Kenia”. En esa línea, dijo que propondrá enmiendas a las leyes anticorrupción y de contratación pública. Ruto también anunció la liberación de los ciudadanos detenidos en el marco de las recientes manifestaciones antigubernamentales. El presidente se comprometió a retirar los cargos a las personas inocentes, pero afirmó que los sospechosos de actos violentos serán juzgados. Los bloqueos, que surgieron desde hace un mes, llevan más de medio centenar de muertos y

unos 1200 detenidos, y provocaron que Ruto tuviera que descartar un plan para aumentar impuestos, así como la destitución de casi todo el gabinete.

[AP News](#) [Europa Press](#) [Reuters](#)

LA ASEAN ANALIZA LA CRISIS EN MYANMAR Y LAS TENSIONES EN EL MAR DE CHINA MERIDIONAL

24/07/2024 – Representantes de los Estados miembros de la Asociación de Naciones de Asia Sudoriental (ASEAN) se reúnen en Laos, en el marco de la 57 Reunión de Ministros de Asuntos Exteriores. El bloque busca impulsar la resolución de la crisis en Myanmar, así como enfriar las tensiones en el mar de China Meridional. Del 21 al 27 de julio, los ministros de Exteriores analizan las opciones para detener el conflicto en Myanmar, gobernado por una junta militar, que ha provocado el desplazamiento de 2.6 millones de personas. También impulsan un código de conducta con Pekín sobre el mar de la China Meridional, que no se ha podido establecer en varios años. En tanto, Filipinas propondrá la creación de un Foro de Guardacostas de la ASEAN para coadyuvar al diálogo y la aplicación de la ley. También se prevé la asistencia de funcionarios de Estados Unidos, Japón, China, Corea del Sur, Australia, India, la Unión Europea, Rusia, entre otros.

[Reuters](#) [Laos Post](#)

UNA INVESTIGACIÓN EN NUEVA ZELANDA REVELA QUE 200,000 NIÑOS Y ADULTOS SUFRIERON ABUSOS

24/07/2024 – El primer ministro de Nueva Zelanda, Christopher Luxon, se disculpó y prometió implementar reformas tras una investigación que reveló que unos 200,000 niños, jóvenes y adultos vulnerables sufrieron abusos bajo cuidados estatales y religiosos en los últimos 70 años. El informe indicó que casi uno de cada tres niños y adultos vulnerables bajo cuidado entre 1950 y 2019 sufrió algún tipo de abuso. Según el reporte, estos hallazgos podrían llevar al gobierno a pagar millones de dólares en nuevas demandas de compensación. El estudio, que rescató los testimonios de más de 2,300 sobrevivientes, detalló abusos como violación, esterilización y choques eléctricos, especialmente en la comunidad maorí y aquellos con discapacidades.

[Reuters](#)

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LA ONU ALERTA QUE EL OBJETIVO DE ELIMINAR EL HAMBRE PARA 2030 ESTÁ EN RIESGO

24/07/2024 – La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) presentó el Informe sobre el estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo (SOFI) en el marco de la Reunión Ministerial del Grupo de Trabajo de la Alianza Mundial G20 contra el Hambre y la Pobreza, en Río de Janeiro. En este sentido, la agencia de las Naciones Unidas advirtió que el mundo está lejos de alcanzar el objetivo de erradicar el hambre para 2030. En 2023, entre 713 y 757 millones de personas pasaron hambre, y 2300 millones enfrentaron inseguridad alimentaria. África sigue siendo la región más afectada, con un 20.4% de su población hambrienta. El reporte subraya la necesidad de acelerar la transformación de los sistemas agroalimentarios y garantizar dietas saludables accesibles para todas las personas.

[Programa Mundial de Alimentos](#) [Europa Press](#)



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Investigación y elaboración

Darah Michelle Palafox Guerrero
Carolina Guadalupe Robles Dávila

Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social)
Mariana Tabares Luna (Servicio Social)
Oscar Ernesto León Cruz (Servicio Social)
Alexandra Villalba Cespedes (Servicio Social)

Julio de 2024



<http://centro gilbertobosques.senado.gob.mx/>